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今日章丘

章章丘丘，，我我想想对对你你说说
本报开通专栏请您建言献策

本报3月16日讯（记者
邢振宇） 3月10日，“章丘，
我想对你说”专栏刊发以后
引发社会各界强烈关注，章
丘各界纷纷建言献策，为章
丘发展贡献力量。即日起，
本报开通专栏“章丘，我想
对你说”，给市民与政府搭
建一个沟通的桥梁，欢迎广
大市民积极参与，本报记者
将把您的意见建议和最关
心的问题转给区委区政府
领导。

新一届党政领导班子
将如何朝着目标前进、有哪
些新动向、为市民办哪些实
事？全区百姓对章丘发展有
着怎样的期许？提升城市品
质，市民有哪些金点子？区
委书记刘天东到明水街道
调研时提出，“要打造交通
上人舟流转、建筑上村舍俨
然、产业上农商辉映、生态
上稻荷飘香、文化上古今交
融的全国乃至全球首席泉
水文化生态标志区。”之后，
市民热议新章丘发展，提出
了许多建议，还有人表达了
想对话区领导的愿望。本报
特开辟“章丘，我想对你说”
栏目，开辟民间发声渠道，
凝心汇智，共谋发展，让市

民为新章丘的发展献计献
策。

实干者天不负。新一届
党政领导班子上任后，在描
绘宏伟蓝图的同时，全区上
下掀起“头脑风暴”，连续打
出组合拳，从优化营商环境、
生态环境、干事环境三方面
入手，破解阻碍发展的体制
机制和作风顽疾，打造干事
环境名片，逐步探索出一条
经济提质与生态保护融合之
路。撤市设区后，章丘正处于
一个快速城市化的阶段，刘
天东表示，要大力发展城市
经济、高端制造业、现代服务
业，加快完善公共服务配套，
让我们的城市整体高大上、
局部清靓美，让我们的群众
居住更舒心、生活更满意。大
改大发展，小改小发展，快改
快发展，不改难发展。

除了实干，本届领导班
子还开放亲民。针对百脉泉
片区建设，章丘将以开放的
姿态把“规划权”交给社会
公众，面向社会各界集思广
益。“章丘容得了批评，更需
要好的建议，我们不搞一言
堂，争取少一些遗憾，为后
人多留下一些传世精品、文
化遗产。”刘天东多次向本

报表明态度。
即日起，本报开通专栏

“章丘，我想对你说”，给市民
与政府搭建一个沟通的桥
梁，欢迎广大市民积极参与，
本报记者将把您的意见建议
及最关心的问题转给区委区
政府领导。如果对解决人民
群众关注的热点、难点问题，
您有新思路；如果对章丘未
来发展，您有新想法、新期
待；如果您想和区领导来一
次思想上的碰撞，用自己的
小想法助推全区的大行动，
那就来吧。优秀的意见建议
将通过齐鲁晚报《今日章
丘》、齐鲁晚报客户端、齐鲁
晚报官网、齐鲁晚报今日章
丘官微等渠道发布。

活动结束后，齐鲁晚报
《今日章丘》将组织专家学者
对市民意见建议进行评选，
评出优秀意见建议给予现金
和物质奖励。

最后借用公开信的结尾
与大家共勉。“正如信末尾提
到的，檐牙高啄，守住章丘底
蕴；曲水流觞，尽显章丘风
度。百脉泉片区的建设，期待
社会各界的广泛参与，共同
书写、共同讲述，这篇章丘的
新故事！”

““讲讲规规矩矩挺挺在在前前，，重重实实干干落落到到地地””
章丘对农业农村工作约法“三章”立规“八条”

本报3月16日讯（记者 石
剑芳） 15日，章丘召开全区农
业农村工作会议。“要把讲规矩
挺在前，把重实干落到地。”就
抓好农业农村工作，章丘区委
书记刘天东如是说。

没有规矩，不成方圆。很多
村支书能连续当选，村里事业
有成，根本原因就在于他们能
把规矩时刻顶在头上、挺在前
面。在讲好规矩的前提下，抓好
村级工作是关键，章丘对农业
农村工作约法“三章”、立规“八
条”。

一是村容村貌实现“拆干

净、扫干净”。拆干净就是把双
拆工作一抓到底，凡是违法占
地、违章建设，不管阻力有多
大，都要坚决拆除，一拆到底，
干净彻底，让违法违章者丢人
破财，付出代价；扫干净就是要
拿出创卫时的精气神，以“最干
净镇街”创建活动为契机，舍得
出钱、出人、出力，切实把环境
卫生抓起来，解决“脏乱差”，让
老百姓干干净净地过日子。

二是村级治理做到“四个
到位”。一是“三资”管理严到
位，要坚持以公开为原则、以不
公开为例外，严格落实“三事”

公开、“三日”公开制度，利用好
网络电视等平台，让群众随时
能看、一看就懂、打消疑问，给
群众一个明白，还干部一个清
白；二是为民服务心到位，要办
好自己承诺过的事，要办好群
众找上门的事，要办好惠及百
姓的事；三是歪风邪气除到位，
村风好则正气扬，民心畅，事业
成；四是“四风”问题清到位，今
年，要继续严查群众身边的不
正之风和腐败问题，以零容忍
的态度，查一批，通报一批，用
身边事警示教育身边人。

三是班子建设方面实现

“班子有力、发展有为”。如何打
造有力的班子，章丘区委将专
门研究党建问题，各级党的基
层组织从严落实党建责任制，
坚持书记抓、抓书记，用硬指
标、严要求推动党建创新，为推
动农村改革发展提供坚强保证
和有力支撑；抓好发展，最基本
的就是确保完成全年任务目
标，确保各项事业发展走在全
市、全省乃至全国前列。镇村两
级利用四大提升工程带来的重
大机遇，深挖各自优势，努力培
植特色产业，壮大实体经济。抓
发展不能忘了补短板，在脱贫

攻坚方面，将强化党建引领，健
全长效机制，抓实产业扶贫，确
保“一个不能少、一户不能落”。

对于如何讲好规矩，促进
工作开展，章丘要求镇街、部
门、村支书“一竿子插到底”。镇
街守土有责，按照规矩落地的
要求，下大力气种好“ 责 任
田”。部门齐抓共管，按照“谁
主管谁负责”原则，推动条上
的规矩政策向下延伸。严纪
律、重他律、强自律，是对村
支书的明确要求，只有村支
书带头讲规矩，才能做好自
己、抓好班子、带好村居。

别别让让路路堵堵阻阻碍碍了了
商商贸贸区区发发展展
网友建议加快商贸区步行街建设及管理

本报3月16日讯 自3月
10日本报开通专栏“章丘，我
想对你说”以来，受到市民的
广泛关注，不少市民通过本
报微信平台和邮箱跟章丘拉
拉想说的话。对于章丘未来
的发展市民有话说，网友“金
满堂”提出了关于建设规范
装饰材料市场的建议，网友

“灿若星辰”提出了“百脉泉
片区”如何打造的建议。网友

“大葱人家”也给小编留言，
提出了系统完整的“加快商
贸区步行街建设及管理建
议”。

章丘自撤市划区后，迎来
历史性的发展机遇，走入了经
济发展的快车道，应该说完全
融入了济南都市圈发展范围。
章丘需要提升的优势项目很
多，机会难得，如不快马加鞭
进一步提升规划档次和品位，
对章丘下一步的发展会是严
重的制约及阻碍。

章丘目前已经建设完毕
的唐人中心和香港街片区是
主要的商贸区，也是章丘经
济、文化和泉水文化重点打
造区域。自大润发和维华渐
次开业后，人流显著增加，假
日交通拥堵异常。虽然交管
部门一直在积极疏通缓解，
但受道路所限和大润发门前
乱停车的困扰，拥堵情况仍
然常常出现。加上百脉泉公
园是章丘的品牌景区，节假

日人流增加了交通压力，周
边道路交通拥堵情况常有。

鉴于以上原因，建议在
商贸区范围内对个别道路实
行单行线，对商贸区内道路
实行步行街制度，严禁车辆

（含农用三轮车）入内；封闭
唐人中心小区（大润发东侧）
西向停车场出口；对小区住
户（如百脉豪庭小区）只准出
不准进（因百脉豪庭小区有
独立进口）。

同时，尽快启用香港街
二期财富大厦A座地下停车
场，附近原有停放车辆入内
停放，由香港街物业负责收
费管理。商贸区附近道路严
禁停放车辆，打击非法停车，
违规者一律严厉处罚或拖
走。

设立商贸区管理委员
会，具备工商、卫生、环保、环
卫、监督及执法处罚等综合
功能，加强商贸区的综合及
治安管理，加大管理力度，严
禁道路和商铺门前摆摊设点
及露天烧烤，使商贸区真正
成为文明经商、和谐相处、清
洁卫生、生意繁荣和极具发
展前途的全国一流街区。

商贸区是章丘的一面旗
帜，也是章丘人的脸面，规划
和管理的好坏，直接影响章
丘的形象。打造和管理好商
贸区要有前瞻意识的大手
笔、大规划和大发展。

葛建言献策

您可以通过以下渠道参与：

1、微信：关注“齐鲁晚报今日章丘”官方微信公众号，在对话区给小编留言。
2、邮箱：发送至邮箱qlwbjrzq@163 .com。

章章丘丘首首发发
医医疗疗精精准准扶扶贫贫帮帮扶扶金金
文祖医院成章丘区唯一一个

医疗精准扶贫试点单位

本报3月16日讯（记者 石剑芳 通讯员
孙立强） 多年来受冠心病困扰的张大爷是章
丘区首位享受精准扶贫规范化诊疗服务患者。3
月16日上午，文祖医院的领导到西田广村将精
准扶贫595 . 8元的结算金送到张大爷手中，减轻
了患者的经济负担。

据了解，2017年3月，按照《济南市医疗精准
扶贫实施办法（试行）》的要求，文祖医院成为章
丘区唯一一个医疗精准扶贫试点单位。该院将
进一步提升医疗技术，认真落实精准扶贫政策，
让贫困患者享受精准扶贫服务。
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